



MINISTÈRE
DE LA JUSTICE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Centre de ressources documentaires



Bibliothèque

Veille
thématique

Veille Terrorisme

N° 08 – Février 2023



1.	Questions judiciaires	2
a.	Enquêtes et procès en cours	2
b.	Droits des victimes.....	2
c.	Autour de la radicalisation	3
d.	Lutte contre le terrorisme.....	3
2.	International	3
3.	Attentats déjoués.....	4
4.	Commémorations.....	4
5.	Manifestations et productions culturelles	4
6.	Pour aller plus loin.....	4

1. Questions judiciaires

a. Enquêtes et procès en cours

Twitter et Google: les cancrs de la lutte antiterroriste poursuivis en justice

Jean Chichizola. *Le Figaro*. 15 février 2023 - [Article](#)

Neuf des treize membres du groupe d'ultradroite des Barjols relaxés par la justice

AFP. *Le Monde*. 17 février 2023 - [Article](#)

Un jardinier municipal de Montauban condamné à trois ans de prison ferme pour apologie de terrorisme d'ultradroite

Christophe Ayad. *Le Monde*. 18 février 2023 - [Article](#)

Incendies, attentats... En Corse, le secteur du BTP est sous pression

Julian Mattei. *Le Point*. 20 février 2023 - [Article](#)

Twitter accusé d'« aveuglement délibéré » au terrorisme lors d'une audience devant la Cour suprême américaine

AFP. *Le Monde*. 23 février 2023 - [Article](#)

Attentat de la gare Saint-Charles : l'ultime recours des familles de Laura et Mauranne

Timothée Boutry. *Le Parisien*. 22 février 2023 - [Article](#)

La justice britannique confirme la déchéance de nationalité d'une jeune djihadiste qui avait rejoint Daech

AFP. *L'Obs*. 22 février 2023 - [Article](#)

Deux personnes condamnées pour terrorisme destituées de la nationalité française

Samuel Azemard avec AFP. *Le JDD*. 23 février 2023 - [Article](#)

Barjols : le parquet antiterroriste fait appel de sept des neuf relaxes prononcées

AFP. *Le Parisien*. 24 février 2023 - [Article](#)

Deux « revenantes » de l'État islamique devant la justice

Valentine Arama. *Le Point*. 26 février 2023 - [Article](#)

En 2021, la rocambolesque tentative d'évasion d'une « revenante » de Daech

Hugues Maillot. *Figaro*. 27 février 2023 - [Article](#)

Au procès d'ex-salariés de RTE licenciés : «Des grévistes considérés comme des terroristes»

Damien Dole. *Libération*. 28 février 2023 - [Article](#)

Centre de torture de Daech : des vidéos accablent trois djihadistes français

Timothée Boutry. *Le Parisien*. 1 mars 2023 - [Article](#)

Au procès d'une « revenante » de l'Etat islamique, la conviction djihadiste au féminin

Soren Seelow. *Le Monde*. 1 mars 2023 - [Article](#)

Attentats de Trèbes et Carcassonne : le procès aura lieu début 2024

L'Indépendant. 2 mars 2023

"J'ai encore énormément de travail à faire" : la "revenante" de Syrie Amandine Le Coz condamnée à dix ans de réclusion

Catherine Fournier. *France Info*. 03 mars 2023 - [Article](#)

b. Droits des victimes

Rappel de la possibilité pour les proches de la victime directe d'un attentat d'être indemnisés de leur préjudice d'affection

Amandine Cayol. *Dalloz Actualité*. 20 février 2023 - [Article](#)

De témoin à victime directe d'un attentat terroriste : les critères de distinction posés par la chambre criminelle
Diane Floreancig. *Dalloz Actualité*. 21 février 2023 - [Article](#)

L'aide humaine qu'apportait à son épouse la victime décédée lors d'un attentat est un préjudice indemnisable
Aurélie Coviaux. *Gazette du Palais*. 21 février 2023 - [Article](#)

c. Radicalisation

Discours de haine et de radicalisation : Les notions clés
Nolwenn Lorenzi Bailly et Claudine Moïse. *OpenEdition Books*. 16 février 2023 - [Ouvrage](#)

Terrorisme en France - Panorama des mouvances radicales en 2022
Alexandre Rodde. *Les notes du CREOGN* N° 83. Février 2023 - [Publication](#)

La violence fasciste s'intensifie
Florent Ledu. *L'Humanité*. 23 février 2023 - [Article](#)

« Penser la radicalisation djihadiste » : le phénomène au tamis de la recherche
Christophe Ayad. *Le Monde*. 17 février 2023 - [Article](#)

Contre l'islamisme
Dounia Bouzar et Marwan Sinaceur. *Etudes*. Février 2023 - [Article](#)

d. Lutte contre le terrorisme

Opération antiterroriste meurtrière : violation du seul volet procédural de l'article 2 de la Convention européenne des droits de l'homme
Elodie Delacoure. *Dalloz Actualité*. 21 février 2023 - [Article](#)

Sanctions visant le terrorisme : le Conseil renouvelle la liste de l'UE en matière de terrorisme
Conseil de l'UE. 24 février 2023 - [Communiqué de presse](#)

Comment 17 pays ont collaboré pour empêcher le terrorisme chimique sur le sol européen
Alexandre Boero. *Clubic*. 25 février 2023 - [Article](#)

Terrorisme : en cas d'attaque biologique, un laboratoire lyonnais produit un antidote à la ricine
Jean-Christophe Adde et Frédéric Llop. *France 3 Régions*. 28 février 2022 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)

2. International

Un jeune Américain, auteur de la tuerie raciste à Buffalo, condamné à la prison à vie
AFP. *L'Obs*. 15 février 2023 - [Article](#)

Le nord du Burkina Faso sous le feu des groupes djihadistes
Morgane Le Cam. *Le Monde*. 22 février 2023 - [Article](#)

L'attaque méconnue du World Trade Center le 26 février 1993 : « Un attentat précurseur du 11-Septembre »
Eugénie Boilait. *Figaro*. 26 février 2023 - [Article](#)

Attentat de Manchester de 2017 : Les manquements du renseignement britannique pointés dans un rapport
AFP. *20 minutes*. 02 mars 2023 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)

3. Attentats déjoués

4. Commémorations

Qui choisit quel passé commémorer ?

Sarah Gensburger sociologue et historienne (CNRS / Institut de Sciences sociales du Politique). Affaire en cours. *Radio France*. 1er mars 2023 - [Podcast](#)

5. Manifestations et productions culturelles

Livre. « Face aux écologistes qui durcissent leurs actions, l'Etat se radicalise »

Entretien de Anthony Cortes et Sébastien Leurquin. *L'Humanité*. 28 février 2023 - [Article](#)

Ecologie radicale : "Les renseignements craignent que des individus mènent une action violente"

Entretien de Anthony Cortes et Sébastien Leurquin. *L'Express*. 02 mars 2023 - [Article](#)

6. Pour aller plus loin

Pourquoi la responsabilité des plateformes numériques est-elle mise en cause dans les attentats de Paris ?

Intervention de Aude Géry. *France Culture*. 22 février 2023 – [Podcast](#)